
Pilotprojekt Freifunk Kommune Gera

Protokoll der 20. Sitzung der Lenkungsgruppe

DATUM UHRZEIT ORT

14.03.2017 16:00 - 18:00 Raum 124, Kornmarkt 12, Gera

TEILNEHMER  Dieter Laudenbach (AG Bürgerhaushalt)

 Lutz Rak (Bürgernetz Gera-Greiz e.V.)

 Dr. Tobias Werner (Stadtverwaltung)

 Matthias Drobny (Projektleiter)

BESCHLUSSFÄHIGKEIT ja, zeitweise

PROTOKOLL  Matthias Drobny

TOP 1 Organisatorisches

• MDR-Artikel

◦ Mögliche Reaktionen

▪ Herr Rak weist darauf hin, dass die Freifunker eine Gegendarstellung planen.

▪ Herr Laudenbach teilt mit, dass die Nutzerzahlen in seinem Café zurückgegangen sind 
und vermehrt Nachfragen zur Sicherheit gestellt werden.

▪ Herr Werner schlägt vor, den negativen Artikel zum Anlass eines aufklärenden 
Vortrages oder einer Podiumsdiskussion zu nehmen (Auftaktveranstaltung 
Vortragsreihe).

◦ Vortrag/Podium

▪ Für das Podium sollte Prof. Müller (DHGE) geladen werden, da er auch für die 
ursprüngliche Vorlesung zuständig war.

▪ Weitere Teilnehmer könnten aus der Politik (Erfurter Netzpolitiker, Geraer Fraktionen), 
dem Bürgernetz dem Wirtschaftsministerium oder der Studentenschaft kommen.

▪ Die Einladung von Politikern verschiedener Lager wird mehrheitlich kritisch gesehen.

▪ Es wird ein externer Moderator favorisiert. (MDR, Vogtlandradio)

▪ Herr Drobny schlägt den Lesesaal der Bibliothek vor und informiert über 
organisatorische Möglichkeiten und Kostenfaktoren. (Siehe TOP 4, Protokoll 2017-02-
28) 



▪ Herr Drobny wird ein Konzept vorbereiten und kurzfristig als Umlaufbeschluss 
verteilen.

◦ Pressemitteilung

▪ Herr Drobny wird eine Pressemitteilung erarbeiten, die auf die Veranstaltung hinweist, 
Bezug auf den Artikel ("aus aktuellem Anlass") nimmt und Bedenken gegen Freifunk 
und Hackingangriffe sachlich aufgreift.

TOP 2 Bibliothek, BUGA-Park, Hofwiesenbad

• Bibliothek

◦ Herr Drobny schildert sein Gespräch mit dem Leiter der Bibliothek. Dabei wurde eine 
Entscheidung auf das zweite Halbjahr vertagt.

◦ Herr Rak informiert über seine Gespräche mit Herrn Schmidt in denen dieser einen 
Freifunk-Aufbau unterstützt.

◦ Herr Laudenbach und Herr Werner bezweifeln die Sinnhaftigkeit eines Doppelsystems, da 
hierbei keine Kostenersparnis oder zusätzlicher Nutzen entstehen.

◦ Herr Rak verweist auf die öffentliche Wirkung eines freien WLANs in der Bibliothek und 
den Stadtratsbeschluss1.

◦ Herr Drobny verweist auf die bisherigen Gespräche zur Vortragsreihe und sieht die 
Zusammenarbeit somit auf einem guten Weg.

◦ Herr Rak stimmt dieser Sichtweise nicht zu und verlässt die Versammlung. Die 
Lenkungsgruppe ist damit nicht mehr beschlussfähig.

◦ Herr Werner weist darauf hin, dass zum gegebenen Zeitpunkt eine Mitteilung zur 
Umsetzung der Beschlussvorlage durch die Verwaltung erstellt werden muss.

• Park

◦ Herr Laudenbach schlägt vor, 4-5 Inseln aus den Fördermitteln zu finanzieren. Die 
Internetversorgung könnte teilweise über die OTWA (Hofwiesenbad) beigesteuert werden.

◦ Herr Werner schlägt vor, einen Lösungsvorschlag für den Hauptausschuss zu erarbeiten in 
dem auch die Finanzierung  über das Projektende hinaus erklärt wird.

TOP 3 Vereinsarbeit und Probleme

• Herr Drobny informiert über die abgelehnte Gemeinnützigkeit und die mögliche Änderungen 

der Abgabenordnung.

TOP 4 Vortragsreihe

• Herr Drobny informiert über seine Gespräche mit weiteren möglichen Vortragenden.

1Der Internetzugang wird für alle eingetragenen Benutzer der Stadt kostenlos bereitgestellt. [...] Eine 

Zusammenarbeit mit dem Modellprojekt „Freifunk“ wird angestrebt.



Sonstiges

• Herr Werner und Herr Laudenbach äußern sich verärgert über Herrn Raks plötzlichen und 

unangemeldeten Weggang, der die Lenkungsgruppe beschlussunfähig werden ließ.

• Beide fordern den Verein zu einer Reaktion auf, um zukünftig die Teilnahme eines Vertreters 

und damit die Beschlussfähigkeit sicherzustellen.
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